

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeia, número 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA  
Miércoles 12 de Mayo de 1920

Núm. 3.581

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Vida deportiva

### De foot-ball.—Fin del Campeonato militar

Ayer, a puerta cerrada, terminó el Campeonato militar de foot ball.

Triunfó el equipo artillería de Mahón por dos goles contra uno de sus contrarios. El infantería Palma jugó todo el partido con dos jugadores menos.

Al final del encuentro, el Capitán general, señor San Martín, entregó al equipo vencedor la Copa del Campeonato de las Islas Baleares, dirigiendo a los «equipos» del Mahón un discurso de felicitación por el triunfo alcanzado.

El señor Carlés, capitán del equipo vencedor, dió varios vivas a España, al Ejército y al Capitán general.

El equipo de artillería de Mahón saldrá en breve para Madrid, donde jugará los partidos finales del Campeonato Militar de España.

### Tiro de pichón

Esta tarde, a las cuatro, en el campo del «Veloz Sport Balear» se celebrará una tirada de pichón preparatoria del Campeonato para el que se cuenta con el ofrecimiento de varios premios.

### Hípicas.—El sorteo de caballos.—La primera prueba

Ayer, por la tarde, en el campo de la «Real Sociedad Hípica de Mallorca» tuvo lugar el sorteo de caballos que han de tomar parte en el concurso.

Presidió el acto el presidente de la Sociedad, señor Cotoner.

El sorteo dió el siguiente resultado, para el orden en que han de correr los caballos en las tres pruebas «Inauguración», «Honora» y «Guikama», para las cuales se inscribieron los siguientes caballos: Juez, Zarabando, Figureable, Maravedis, Edema, Fabio, Borrajada, X. Castar, Tristán, Belito, Bailador, Bicho, Dragon, Lepicero, Recanton, Postulador, Pelote, Cadero, Satisfactorio, Escobón, Fatigoso, Juventivo, Pampa, Precuenteado, Facero, Melhaya y Eina.

Montan estos caballos los siguientes señores concursantes: del cuerpo de Caballería, señores Naneit y Ripoll, tenientes señores Gibert y Muñoz y capitanes, señores Belando, Las Morenas, Mejía y Aparicio; de Artillería, tenientes Andrade, Herrero, Llobera y Zaragoza; de Infantería, teniente señor Fuster; de Equitación, profesor señor Guerrero; y los paisanos señores Alemany y de la Cruz.

Mañana jueves, primer día Concurso se correrán por la tarde las siguientes pruebas «Inauguración» Tropa «Nacional».

Agotados todos los parques y vendidas casi todas las localidades aseguramos a la Hípica un espléndido día de inauguración de las pruebas de este año.

Sotinas

## La Santa Pastoral Visita

El Ilmo. y Rvmo. señor Obispo ha continuado, durante los tres días de la presente semana, su Santa Pastoral Visita a los templos de esta ciudad.

El lunes visitó el Convento de Hermanas de la Caridad de la calle de Moral y ayer, martes, el de Hermanas Franciscanas, sito en la misma calle.

Hoy el Prelado ha continuado su visita a la Parroquia de Santa Cruz.

## Notas de la Alcaldía

El Alcalde, señor Barceló y Calmarí, reunió ayer, por la mañana, a los encargados de la limpieza y riego, encargándoles el mayor celo en el cumplimiento de los servicios que les están encomendados.

—Ha dispuesto igualmente el señor Alcalde que por los guardias rurales de servicio en el Ensanche y por el jefe de la brigada sanitaria se visite a los vecinos que tienen animales en sus corrales y los que tienen estanque en sus fincas, encareciéndoles que los mantengan en constante limpieza.

—El Sr. Barceló agradecerá al vecindario que le denuncie cualquier infracción que observe y que pueda perjudicar la salud pública.

—Ayer, por la mañana, visitó el señor Alcalde las dependencias del Instituto pertenecientes al Ayuntamiento, para ver de habilitar una sala ocupada por la Biblioteca a fin de poder organizar mejor los servicios de venta de artículos de subsistencia.

—Celebró el señor Alcalde una entrevista con el gerente de la Compañía de Tranvías, señor Esteve, para ver de que se coloquen los postes de la nueva línea de Molinar en la forma que menos molesten el paso por las aceras.

—El señor Alcalde recibió ayer gran número de visitas, entre ellas la del jefe del partido conservador de Mallorca, don José Socias.

## Teatrales

### Principal

La segunda representación de «Aida» obtuvo anoche otro éxito indiscutible; fué cantada por las señoritas Vinas y Luigi y los señores Marqués Jordá, Rossato y Fonti. Al

final de cada acto escucharon nutridos aplausos que fueron compartidos por el director de orquesta señor Peñá.

Esta noche con «Tosca» hará su segunda presentación ante nuestro público la distinguida soprano señora Bau Bonaplata.

Cantarán dicha ópera el tenor señor Cortada y el barítono señor Jordá.

## Congregación Mariana de Caballeros

(Montesión)

El próximo jueves, fiesta de la Ascensión del Señor, a las ocho y cuarto, en la misa del Mes de María, que celebrará S. E. I. el Señor Obispo de esta Diócesis, tendrá la Congregación de casados su primera comunión de reglamento. La Indulgencia Plenaria se ofrecerá en sufragio del alma del Congregante Imo. Sr. D. Antonio Sastré y Sureda (Q. E. P. D.)

Se suplica a las señoras dejen despejados los bancos para los caballeros, y a estos que se sirvan acreditar la asistencia entregando su nombre o tarjeta, al pasar a recogerlas con una bandeja.

## Del mar

Ha salido de Mahón para Barcelona el vapor «España 6», después de haber sufrido cuarentena en aquel Lezreito.

En Barcelona tomará un cargamento de aceite para la Argentina.

En la tarde de ayer salió para La Habana y escalas, siendo la primera Valencia, el transatlántico «Barcelona», de la Compañía Pínicos, después de haber tomado la carga que le estaba destinada.

Esta mañana ha emprendido viaje a Cabrera el «Ciudad de Palma».

Estará de regreso esta tarde.

Hoy ha llegado de Barcelona, el vapor «R.» y Jaime I.

También ha llegado de Mahón, el «Jaime II».

Dicho buque continuará mañana, a las diez, su viaje a Ibiza y Valencia.

Ayer tarde entró en nuestro puerto el pallebot «Los Amigos».

Para salir esta noche, a las ocho y media, está despachado el vapor «Rey Jaime I» para Barcelona.

Esta mañana ganaba el puerto el pallebot «San Miguel».

## Notas de Sociedad

### Boda

Ayer, en la Iglesia de San Cayetano, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la bella y simpática señorita María Bosch Benassar y el joven don Abelardo García-Rosel Mateu.

Apadrinaron a la novia su tío el médico don Jaime Bosch y el redactor de «La Última Hora» don Enrique Vives, y al novio don José Canals y don Alejandro Álvarez La-saleta.

Los novios sellaron para Sóller, y luego embarcarán para Valencia.

Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

### Nuevo telegrafista

En las oposiciones para el ingreso en el cuerpo de Telegrafos que se están celebrando en Madrid ha sido aprobado don Pedro Perelló, preparado en la Academia Cermen-zana.

### Banquete

Por distinguidos elementos intelectuales se ha iniciado la idea de celebrar un banquete en honor de nuestro estimado compañero en la Prensa don José M.<sup>o</sup> Tous y Maroto, con motivo de haber alcanzado el título de «Mestre en Gay Saber».

La idea ha obtenido franca acogida, dado el aprecio en que es tenido nuestro notable poeta; y el acto promete verse muy concurrido.

El banquete se celebrará el próximo martes, a las dos de la tarde, en el «Hotel Victoria». Las inscripciones serán admitidas en las Redacciones de los diarios locales.

### De viaje

Esta mañana ha regresado a Palma, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el M. I. señor don Antonio M.<sup>o</sup> Alcover, Canónigo Magistral, después de haber tomado parte en el Congreso histórico de la Corona de Aragón que se ha celebrado en Huesca.

En el mismo buque también ha llegado nuestro distinguido amigo y colaborador don Pedro Barceló, Catedrático de la Escuela de Artes y Oficios.

También ha llegado el capitán del vapor «Balear», don Antonio Dzeccalar.

Igualmente ha venido el Inspector jefe de policía de Jén. don Tomás Floréz.

También ha regresado de Barcelona el Provincial de los PP Franciscanos de Palma, Rdo. P. Bartolomé «Selvá», quien había salido en el correo anterior para aquella ciudad.

Además, han llegado el señor Pallicer, maquinista de «La Transmediterránea», y el comerciante don Juan Lullí.

También han llegado el distinguido pintor don Bartolomé Ferrá y su señora esposa, quienes regresan de París.

—Además han llegado: don Julián Jubany, don José Sanjaan, el fotógrafo señor Durán don Jaime Muntaner, don Ramón Cortés y señora, don Francisco Cardona, don Gabriel Carbonell, don Rafael Blanes, don Luis Galantomí y señora.

—Para Alicante salieron ayer don Ramón Rodríguez, don José Picornell, don Alfonso Prats, don Antonio Planas, y señora don Bartolomé Servera y don Antonio Albertí y señora.

### El viaje de las Archiduquesas

Contra lo que se había anunciado, hoy no han llegado a Palma las Archiduquesas María Inmaculada y Margarita de Habsburgo-Lorena y de Borbón, las que habían de tomar parte en el concurso hípico que empieza mañana.

## Servicios de la Benemerita

La guardia civil ha dado cuenta al Sr. Gobernador de los siguientes hechos: La del puesto de Campos del Puerto, de haber denunciado a una mujer presunta autora de haber hurtado una caldera de cobre.

La del de Felanitx, de haber puesto bajo la acción judicial a un individuo presunto autor de una sustracción, consistente en un reloj y de una cadena.

Y la del de Sóller de haber denunciado a dos individuos por haber apaleado a un conejito, produciéndole ligeras heridas y contusiones.

## Noticias militares

Ascensos.—Por Real Orden de 7 del actual se confiere el em. I.º inmediato superior a nuestro distinguido amigo D. Pedro Vidal Torres, perteneciente al cuerpo auxiliar de Independencia Militar. Séale enhorabuena.

## Las comunicaciones marítimas

En virtud de Instrucciones de la Dirección general de Correos y Telégrafos, que desea armonizar las distintas aspiraciones expuestas desde esta isla respecto al futuro plan de comunicaciones marítimas, el Gobernador civil, Sr. Díez García, convocó para ayer a nuestros representantes en Cortes, jefes políticos, Presidente de la Diputación, Alcalde de Palma, Cámaras de Comercio y de Agricultura, Comisarios regio de Fomento del Turismo.

La reunión tuvo lugar en el gobierno civil, si bien se aplazó toda resolución hasta el viernes, en que se celebrará una nueva reunión, en atención a que a varios de los invitados no les llegó oportunamente la invitación por hallarse ausentes.

## En la «Unión Protectora MERCANTIL»

La conferencia de anoche

Anoche, en el local de la «Unión Protectora Mercantil», dió su anunciada conferencia—que forma parte de la serie organizada por la Junta local de reformas sociales—el profesor mercantil y concejal liberal regionalista de este Ayuntamiento don Antonio Quintana Garau, quien desarrolló el tema: «Sindicato profesional».

Asistió al acto—que fué presidido por el Alcalde, señor Barceló y Calmarí—numerosa concurrencia.

El conferenciante, que leyó su trabajo, escrito en mallorquín, habló del actual espíritu de asociación, que ha venido a sustituir al individualismo cuna del anarquismo, nacido de la revolución francesa. Dijo que la organización colectiva es más perfecta, más social, más duradera que la individualista. Indujo que la asociación, para ser eficaz, ha de ser justa, y para ello hay que ir a la educación del pueblo, y los directores han de ser hombres dignos, para evitar el pernicioso aprovechamiento de la asociación.

Manifestó que es peligroso abandonar a las masas, ya que no falta quien las explota, y calificó de equivocación la actitud observada por la clase patronal, que tendía a desorganizar las asociaciones obreras, mirando sólo la conveniencia momentánea y sin tener en cuenta que a la larga sería peor. Habló de las convulsiones obreras, que no existían de conservar-se el espíritu religioso.

Abogó por la organización de las distintas clases sociales entre sí.

Dijo que los conflictos obreros de ahora son de dignidad, y, por ello, son más fáciles de solucionar.

Cree conveniente la intervención de todas las clases sociales en la política. Enalteció a ésta, y dijo que la abstención de muchos elementos sanos ha hecho que hayan triunfado los egoísmos y hasta los elementos revolucionarios.

Habló también, con gran elogio, del trabajo, y dijo que todo ciudadano debe trabajar.

Hizo la historia de los Sindicatos, que tuvieron su cuna en Alemania y fueron in-

## MOTORES A BENCINA

De 1 a 16 caballos. Entregas inmediatas  
Informes: San Miguel 3, 2.º, 2.º

ciados por el socialista Marx. Estudió estos Sindicatos, exponiendo el fracaso a que fueron. Para defender la fe de los obreros y contrarrestar la propaganda socialista, se crearon en Alemania Sindicatos católicos integrales, donde éstos tuvieron allí su cuna.

Dijo que, así como los Sindicatos socialistas emplean a los obreros como instrumentos de lucha, los católicos los emplean como instrumentos de paz, y la conducta de los primeros es como consecuencia de ser más políticos que los segundos.

Manifestó que el más perfecto es el Sindicato católico, para crear el cual bastan veinte obreros. Expuso detalladamente los laudables fines de estos Sindicatos, medios de recaudar los fondos, momentos en que es conveniente la huelga. Desde luego, hay que desterrar de ellos la política.

En último término, habló de la gran conveniencia de constituir y apoyar Sindicatos femeninos, procurando, como a los de los hombres, infiltrar a las asociadas el espíritu cristiano. Encareció se miraran con cariño esos Sindicatos femeninos, ya que la mujer es la que forma la familia del obrero, la que educa a los niños, los obreros de mañana.

El conferenciante fué muy aplaudido, recibiendo, además, muchas felicitaciones.

La próxima conferencia, que se dará el próximo viernes, día 14, correrá a cargo del arquitecto y concejal liberal regionalista del Ayuntamiento de Palma don Guillermo Forteza, quien desarrollará el tema: «Preparación técnica y actuación política de l'obrere».

## Boletín religioso

### MANANA

Santos.—La Ascensión del Señor, san Pedro Regalado, confesor.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Clara, dedicadas a la Ascensión del Señor; Exposición a las siete; a las diez y media, Misa mayor con sermón por el Rdo. don Antonio Literas, Vrio. de la Trinidad; a las doce, Hora Canónica, durante una misa; por la tarde, a las siete, rezo de la Corona, la devoción del Mes de María y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Concluyen en Santa Eulalia en obsequio del Santo Cristo; Exposición a las seis; a las diez Horas y Misa mayor con sermón por el Rdo. don José Auba, Economo de la misma parroquia; a las doce, durante la misa, se cantará la Hora Canónica; por la tarde, a las cinco, los actos de coro; y a continuación el Septenario de Santo Cristo; a las siete, Rosario, Mes de Mayo, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas Descalzos del Arrabal, dedicadas a su Titular; Exposición a las seis, a las siete, Misa de Comunión, a las diez Misa solemne, cantándose la del Mtro. Perosi, y sermón por el Rdo. don Antonio Bauzá, Vicario de Santa Cruz; al anochecer, el ejercicio solemne del Mes de María, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, predicará el Reverendo P. Miguel Alcover, S. J.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión para Señoras y a las ocho y cuarto para Hombres, en acción de gracias a Dios por la glorificación de su predilecta Hija la Beata Margarita María Alacoque.

En el Socorro, al terminar la misa de las siete y media, habrá Absolución general para los Terclarios y Cinturados de Nuestra Señora de la Consolación; a las ocho, misa de Comunión con plática por el Rdo. P. Graciano Zumei para los Alumnos del Colegio que han de recibir por vez primera el Pan de los Angeles; por la tarde, a las cuatro, el quinto día del solemne Septenario de Nra. Señora de los Desamparados, con sermón por el mencionado P. Zumei, y por la noche, novena de Santa Rita.

Visita.—A Nra. Sra. de los Remedios en Santa Magdalena.

### VIERNES, 14

Santos.—San Bonifacio; santa Justa, mártires.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Clara, dedicadas a la Ascensión del Señor; Exposición a las siete; a las diez, Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde, a las siete, rezo de la Corona de la Virgen, Mes de María, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Cuarenta Horas fuera de turno

Empezan en Santa Cruz, dedicadas a Nra. Sra. del Perpetuo Socorro, en sufragio de varias difuntas; Exposición a las seis y media; a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde, a las cinco, los actos de coro, continuación de la novena con sermón por el Rdo. don Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En los Capuchinos, solemne Tríduo que

la Comunidad dedica a San Lorenzo de Brindis, General de la Orden, en su Tercer Centenario; a las ocho Misa votiva del Santo en su capilla, durante la cual se practicará un devoto ejercicio en su honor, compuesto por el Rdo. P. B. Diego José de Cádiz, Cádiz, Capuchino; por la tarde, a las seis y media, Rosario, exposición del Santísimo, Trisagio cantado, sermón por el Rdo. Padre J. Oriol de Barcelona; después de la reserva en que oficiará el M. I. Sr. D. Mateo Garau, Penitenciario, adoración de la Reliquia del Santo y canto de los gozos.

Visita.—A Nuestra Señora de Belén en el Santo Hospital.

## Sueltos y noticias

### El riego

Sería conveniente que, como en los años anteriores, se procediera al riego de las calles del arrabal de Santa Catalina, en especial en la Ronda de Poniente, en donde es mayor el tráfico rodado.

### Nueva entidad

Se nos suplica la publicación de la siguiente nota oficiosa:

«Habiéndose de constituir en federación la «Societat Artística Mallorquina», la redacción de «L'Ingrancía» i el «Centre Regionalista» y demás simpatizantes con dicha idea, se les convoca para la reunión que tendrá lugar mañana, jueves, día 15 a las cuatro de la tarde, en el local alquilado para este efecto, Ramba, 10, pral. (antes Colegio Notarial)».

### En las Reparadoras

La asociación de Sras. de la adoración a Jesús Sacramentado, tendrá el ejercicio caritativo de la hora santa e jueves 15 del corriente, de 7 a 8 de la noche, predicada por el M. I. S. D. Miguel Costa en la iglesia de las religiosas de María Reparadora.

## La Pe la Mallorquina

Clarís, 48, Barcelona

Una vez más recordaremos a nuestros lectores el asombroso éxito alcanzado por el industrial mallorquín, natural de Villafraanca don Guillermo Salas, en la confección de ensaimadas y toda clase de pastelería típica de Mallorca. Las personas que quieran obsequiar a sus amigos o familiares residentes en Barcelona, no tienen más que transmitir sus órdenes por correspondencia, en la seguridad de que serán atendidos perfectamente.

La variedad de las pastas que en aquella pastelería se fabrican, abarca toda la escala de lo que se consume en Mallorca; desde las galletas de Papa, conos, cuartos, empanadas, etc. hasta las típicas cocas de perejil, todo ha llegado a ser popular en Barcelona gracias a la acertada dirección y gusto del citado señor Salas, cuyos paisanos se enorgullecen de contar con tan laborioso industrial.

## Correos y Telégrafos

Preparación completa e intensiva en la Academia Politécnica Sancho (Formiguera, 11) a cargo de oficiales del Cuerpo del Ejército, Armada y del de Contabilidad del Estado

### Banco de España

Próxima convocatoria. Preparación en la misma Academia por Oficiales del Cuerpo y del de Contabilidad del Estado.

## Chaufer

Práctico con buenas referencias, se necesita. Informes: Centro de Anuncios.

## Padres de Estudiantes

que deseen que sus hijos sean acompañados a Barcelona para examinarse en los centros docentes de aquella ciudad en el próximo mes de Junio, hay persona que desea encargarse de acompañar a algunos.

Informes: Centro Anuncios, Plaza Santa Eulalia, 10.

## Correos Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo  
Rabí, 14, 4.º-2.º

5 plazas en la última convocatoria, 4 aprobaciones en el examen previo, CLASES POR SECCIONES

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## DESDE MADRID

### El uso de las alpargatas

Madrid, 11 (1'00)

**Tomando incremento — Los actores**  
Toma gran incremento en Madrid el uso de la alpargata, iniciado ayer por los actores de teatros.

Los socios de la Sociedad de actores han comenzado a usarlas.

El maestro Millán ha dirigido la orquesta en el Teatro del Centro usando ese calzado.

Ramón Peña ha solicitado a los miembros de su Compañía que adopten la alpargata.

También en los teatros Victoria y Latina empezaron ayer los artistas a trabajar usando alpargatas.

**El Casino de Madrid. — Los periodistas**  
Gran número de socios del Casino de Madrid se lanzaron ayer a la calle con alpargatas.

También muchos periodistas se presentaron ayer en las Redacciones con ellas.

#### Regalo al Rey

El Casino de los autores tiene proyectado regalar al Rey un par de alpargatas.

Parece, además, que trata dicha Sociedad de nombrar al Monarca presidente honorario de la «Sociedad de la alpargata» que se trata de constituir.

#### ¿Se adoptará el traje único?

En el Casino de los actores se han presentado varias proposiciones sobre el traje único.

Entre las ofertas recibidas figuran dos que ofrecen trajes de dril a 28 pesetas.

Se espera que en pocos días se generalizará el uso de las alpargatas y el de los trajes de dril para contrarrestar al enorme encarecimiento de las telas y del calzado.

## Política

Madrid, 12 (1'00)

**Los Cuerpos Colegisladores en Palacio**  
El día 17 del actual habrá en Palacio recepción de los Cuerpos Colegisladores.

#### El indulto de Villalonga

El jefe del Gobierno, señor Dato, nos manifestó ayer a los periodistas que nada se ha resuelto por el Gobierno con relación al indulto del rey Villalonga.

#### Los impuestos de Aduanas

El Ministro de Hacienda sometió a la firma del Monarca un decreto poniendo en vigor las modificaciones establecidas en la ley tributaria sobre varios impuestos de Aduanas.

#### El sueldo del Ministro de la Guerra

Dícese que el Ministro de la Guerra, señor Vizconde de Eza, ha renunciado a su sueldo.

Parece que el Ministro lo ha aplicado al Colegio de huérfanos de la Guerra.

#### Solicitando mejoras

Ha visitado al Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Bugallal, una comisión de oficiales de Sala de Audiencias provinciales.

Los visitantes le pidieron que se les apliquen las mejoras en la misma forma en que se concedieron a los funcionarios judiciales.

#### El señor de las Alas Pumarín

Se afirma que, a pesar del requerimiento del Gobierno para que el señor de las Alas Pumarín siga en la Dirección general de Correos y Telégrafos, éste tiene el propósito de dimitir.

Personalmente, mantiene la resolución, pues así se lo ha ordenado su jefe político, señor Maura.

## De Provincias

Madrid, 12 (2'10)

**De Zaragoza. — Los obreros gasistas anuncian el paro. — La falta de harinas. — Manifestación en Sabiñán**

Zaragoza. — Los obreros de la fábrica del gas han anunciado la huelga dentro del plazo que la ley marca.

El paro comenzará el día 19, siendo los primeros perjudicados todos los periódicos de la ciudad.

Las noticias que se reciben del resto de la provincia dicen que, por falta de harinas, siguen los desórdenes en varios puntos.

De Sabiñán se sabe que se celebró un grupo imponente manifestación, intentando un grupo de 300 personas penetrar a viva fuerza en el Municipio.

**De Murcia. — Las Federaciones católicas piden la libertad de un detenido. — Casos de lepra en Yecla. — Agitación en Cartagena por la carestía de la vida**

Murcia. — Las Federaciones católicas de esta ciudad han telegrafiado al Gobierno pidiendo el excarcelamiento de Vicente Madera.

En este sentido se organizan varios mítines.

— En Yecla, el vecindario está alarmadísimo ante la presentación de varios casos de lepra.

— De Cartagena se reciben noticias diciendo que se advierte entre aquel vecindario alguna agitación ante la carestía que van alcanzando las subsistencias.

**De Huelva. — Huelga de mineros. — Otra huelga resuelta**

Huelva. — Doscientos obreros de la mina «Peña de Hierro» se han declarado en huelga.

Los obreros piden aumento de jornal.

— Ha quedado resuelta la huelga que sostenían los cargadores de los depósitos de mineral.

**De Burgos. — Incendio en el Banco de España**

Burgos. — A las dos de la tarde se inició un gran incendio en el edificio del paseo de la Isla de esta ciudad donde tiene instaladas sus oficinas el Banco de España.

El edificio quedó completamente destruido, incluso el tejado y habitaciones del Conserje y empleados.

El material de incendios resultó insuficiente para sofocar el siniestro.

En la extinción total del incendio trabajan los bomberos, secundados por las tropas.

Al lugar del incendio acudieron, desde los primeros momentos, las autoridades, adoptándose gran lujo de precauciones.

La documentación del Banco y valores fueron trasladados al cercano edificio de la Audiencia territorial.

Hasta ahora se desconocen las causas que pudieron motivar este incendio.

**De Santander. — Incendio en un vapor**  
Santander. — Ha ocurrido un incendio a bordo del vapor italiano «Dora».

El voraz elemento fué sofocado.

Habiase iniciado en las carboneras, por haberse arrojado a ellas, por imprudencia, una cerilla.

No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

El buque procedía de Huelva y se dirigía a Burdeos.

#### De Málaga. — Asesinato

Málaga. — En el pueblo de Coimemar, encontrándose en su casa la anciana Ana Muñoz, con dos sobrinos suyos, penetró otro sobrino, llamado José Moscuo.

Este, después de ordenar a los otros sobrinos que salieran, dió tremendas cuchilladas a su anciana tía, dejándole la cabeza separada del tronco.

El asesino huyó, perseguido por la Benemérita, que consiguió detenerle.

El vecindario se halla indignado. Este pretendió lynchar al criminal.

Créese que el móvil del crimen era el robo.

**De Almería. — «Auto» de viajeros que cae por un terraplén — Un muerto y varios heridos**

Almería. — A la salida del puente de Taberna, cayó a un terraplén un «auto» correo, en el que viajaban varias personas.

A consecuencia del accidente, resultaron muerto un viajero, llamado Juan Oña, y heridos todos los demás ocupantes del «auto».

El coche quedó destruido. Únicamente salió ileso de este accidente el «chauffeur».

## La dimisión del Gobernador de Valencia

Madrid, 12 (1'00)

**Bergamín censura al Gobernador de Valencia**

El Ministro de la Gobernación, señor Bergamín, al recibir, ayer tarde, a los periodistas, censuró al Gobernador civil de Valencia por haber dado a la publicidad los telegramas cruzados entre él y el Ministro con carácter particular.

**Pidiendo que no se admita la dimisión**

Los diputados a Cortes por Valencia, sin distinción de matices, han visitado al jefe del Gobierno, señor Dato, para pedirle que no se acepte la dimisión presentada por el Gobernador de Valencia.

Madrid, 12 (2'20)

#### Entrega de un donativo

Valencia. — Se han entregado a la familia del guardia civil asesinado los 500 pesetas al objeto concedidas por el Ministro de la Gobernación.

**La marcha del Gobernador. — La despedida**  
Valencia. — Se han enviado numerosos telegramas al Gobierno pidiendo que no se acepte la dimisión al Gobernador civil, señor Durán.

Este marchó ayer de esta capital. Gran gentío acudió a la estación, tributándole entusiasta despedida.

Luego el genio se trasladó al Gobierno de provincia, rogando al Gobernador Interi-

no que pidiera al Ministro la reposición del Sr. Durán.

## La revolución en Méjico

Madrid, 12 (2'20)

**El general Carranza, capturado por los revolucionarios. — Un exembajador y el yerno de Carranza, fusilados**

Méjico. — Las últimas noticias hablan de los progresos realizados por los revolucionarios.

Estos han logrado capturar al Presidente Carranza y al exembajador mejicano autor de las ejecuciones de los presos políticos.

Este último, juntamente con un yerno del general Carranza, fueron inmediatamente fusilados por los revolucionarios.

#### Toma de Puebla

París. — Las noticias que se reciben de Méjico dicen que los revolucionarios se han apoderado de Puebla.

#### ¿Intervendrá Estados Unidos?

Washington. — Los políticos franco ingleses, en vista de la situación de Méjico y el mal cariz que en este país toma la revolución, estiman indispensable la intervención de Estados Unidos en Méjico.

Esta semana los Embajadores de Francia e Inglaterra en esta capital se entrevistarán con Wilson para ponerse de acuerdo en las resoluciones que sobre este asunto se tomarán.

## Del Extranjero

Madrid, 12 (2'10)

**De Portugal. — Impuesto sobre las exportaciones minerales. — Huelga resuelta. — Los periódicos siguen sin publicarse**

Lisboa. — La Cámara ha votado la creación de un nuevo impuesto sobre las exportaciones minerales.

— Ha quedado resuelta satisfactoriamente la huelga que sostenían en esta capital los obreros panaderos.

— Siguen sin publicarse los periódicos de esta capital, llevando ya en esta situación más de un mes.

**El Embajador español en París marcha a Roma para asistir al Consejo de la Liga de las Naciones**

París. — El Embajador español en esta capital, señor Quiñones de León, ha salido para Roma con objeto de asistir a la reunión que en dicha capital celebrará el Consejo ejecutivo de la Sociedad de las Naciones.

En su viaje le acompañan el secretario de la Embajada, señor Botella, y el coronel de artillería señor Benítez.

#### Asamblea católica en Colonia

Nauen. — Noticias de Colonia dicen que en aquella población se inauguró brillantemente la Asamblea Católica.

Después de la misa de pontifical, pronunció un hermoso discurso el Arzobispo de Schulte, combatiendo en él la falta de fe que se nota en los pueblos, de los que se va apoderando el materialismo.

El secretario de la Asamblea, señor Walrat, abogó por la unión de los católicos, a quienes pidió se uniesen para prestar una gran cooperación en la próxima lucha electoral, a fin de que el futuro Parlamento no tenga la mayoría socialista, «lo cual — dice — sería la mayor desgracia que pudiera caer sobre el país».

## La Bolsa

De Madrid

Madrid, 12 (1'00)

#### Cotización de ayer

Interior contado.	72 80
Interior fin de mes.	60 00
Amortizable 5 por 100.	96 55
Amortizable 4 por 100.	00 00
Banco de España.	531 00
Compañía Tabacalera.	299 00
Francesos.	59 00
Libras.	22 82
Exterior.	84 00
Carpetas Interior.	82 85
Marcos.	12 25
Liras.	00 00
Órdenes.	5 90

#### De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona 12 (9'00)

(Información del Banco Hispano Americano)	
Interior.	72 95
Amortizable 5 por 100.	97 15
Exterior.	84 10
Francesos.	59 15
Libras.	22 85
Dollars.	5 91
Liras.	30 00
Suizos.	104 60
Marcos.	12 90

## Lotería Nacional

Madrid, 12 (1'00)

**Un premio en Palma y otro en Mahón**

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer resultaron premiados los números siguientes:

Primer premio: número 51.213, despachado en Málaga.

Segundo premio: número 14.497, despachado en Lucena.

Tercer premio: número 27.675, despachado en Segovia.

Cuartos premios números:

26.031 (despachado en Palma), 17.050 (despachado en Mahón), 16.336, 29.118, 6.620, 27.814, 6.001, 5.296, 22.477, 56.645 y 16.784.

## Noticias varias

Madrid, 12 (1'00)

#### Un petardo en Castellón

En el Ministerio de la Gobernación se recibió ayer un telegrama de Castellón de la Plana dando cuenta de haber explotado un petardo en aquella población.

El hecho ocurrió en la calle de San Luis.

No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

La explosión tampoco causó daños materiales.

#### Oposiciones

El próximo domingo comenzarán en Barcelona las anunciadas oposiciones a notarios.

Las presidirá el Dr. Fournier.

#### Por las víctimas de Zaragoza

Han sido giradas a Zaragoza, por el «Banco Hispano», 75.818 pesetas, importe de la suscripción abierta por el Centro del Ejército y de la Armada en favor de los heridos y familias de los heridos a consecuencia de los sucesos desarrollados en el cuartel del Carmen de aquella ciudad.

También participarán de dicha suscripción los que se distribuyeron en la represión de los sucesos.

El resto de la suscripción se enviará en breve.

#### La cuestión de Tánger

En el Ministerio de Estado se han recibido telegramas de muchas Diputaciones y de otras Corporaciones expresando sus vehementes votos por la anexión del territorio de Tánger a la zona española de Marruecos.

## De esta mañana

Madrid, 12 (5'30)

#### Política

##### Nombramiento

Sábase que el Sr. Ruso será nombrado Subsecretario de Gobernación, y que el señor Colombi será nombrado Director de Comunicaciones.

#### De Provincias

##### Incendio en Burgos

Burgos. — A las cinco de la tarde ha sido sofocado el incendio ocurrido en el Banco de España.

#### Hay dos heridos.

Créese que el incendio ha sido casual. Las pérdidas son de mucha importancia.

#### Del Extranjero

**Descubrimiento de un complot en Burdeos**  
Burdeos. — La policía ha practicado varias detenciones, entre ellas, las de Durand y La Ville, a quienes se acusaba de tramar un complot contra la seguridad del Estado. Se han realizado numerosos registros.

**El proceso por la rendición de Maubege. — Declaración de Joffre**

París. — El mariscal Joffre ha declarado en el proceso de rendición de Maubege.

Al entrar el mariscal en la sala, todos se pusieron en pie.

Joffre dijo que la resistencia de Maubege, alivió al ejército francés. «Si Maubege — añadió — no hubiera resistido el empuje, nos hubiéramos visto comprometidos. La plaza cumplió el papel que se le tenía asignado. Creo que el general Fournier hizo cuanto pudo».

Al terminar el mariscal, Fournier, emocionadísimo, se levantó, dando las gracias a Joffre. Este se retiró, siendo saludadísimo.

#### Boda

Londres. — Se ha celebrado la boda de la hija de Lord Curzon con el diputado señor Mossley. Los Reyes de Inglaterra y los de Bélgica asistieron al acto.

**Entrega del tratado de paz con Turquía. — Extracto del mismo**

París. — Se ha entregado a la delegación otomana el tratado de paz con Turquía. En la primera parte se reproduce el pacto de la Sociedad de Naciones.

En la segunda, se fijan las nuevas fronteras de Turquía.

En la tercera, se obliga a Turquía a aceptar los cambios políticos que resulten del tratado.

En la cuarta se establece un convenio sobre el régimen de los Estrechos, se estipula la independencia del Turquestán, se crea un

régimen especial para la región de Esmirna, dejándola bajo la dominación turca; se establece la independencia de Armenia, Siria y la Mesopotamia; se reconoce la situación actual de Egipto, el Sudán y Chipre.

La base quinta fija las condiciones militares, navales y aéreas. La sexta limita las fuerzas del Ejército otomano, y consagra el derecho de los aliados a mantener las fuerzas de Seguridad.

Se suprime la marina de guerra turca, y se establecen penalidades para los violadores de las leyes de guerra y los convenios económicos.

#### El Gobierno italiano

Roma. — Durante los debates en la Cámara el Gobierno ha sido derrotado en nueva votación. Supónese que ello tendrá consecuencias políticas.

Prensa Asociada

POR CORREO

## Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento se estableció debate acerca del acuerdo que tiene adoptada la referida Corporación de rehusar toda relación con el Gobernador por el proceder de la policía en los incidentes ocurridos al terminar los Juegos Florales.

Algunos de los concejales que tomaron parte en la discusión encarecieron la necesidad de tomar medidas energéticas ante la determinación del Gobierno de seguir manteniendo en el cargo de Gobernador de esta provincia a Conde de Salvatierra.

El Alcalde señor Martínez Domingo, dijo: «Si señores concejales: Sólo dos palabras he de decir sobre este asunto. El alcalde cumplimentó los acuerdos adoptados por la Corporación municipal y está dispuesto a cumplir íntegramente todos los que se adopten».

«En este asunto, no debemos permitir ni permitiremos que se altere la naturaleza de los hechos, con objeto de desorientar a la opinión pública. La protesta que el alcalde y el Ayuntamiento formularon, no fué ni podía ser para smorrear determinados gritos y ciertas actitudes. Fué exclusivamente para mantener el prestigio de la corporación y de la ciudad».

Se acordó reunirse, tan pronto como haya regresado en Madrid el Gobernador, en sesión extraordinaria para adoptar los acuerdos que estimen convenientes respecto a esta cuestión.

El expreso de Madrid llegó esta mañana con media hora de retraso. Debido a que entre las estaciones de Mora y Guadalupe había descarrillado un tren de mercancías.

El conductor de éste resultó herido, siendo conducido a esta capital en dicho expreso y habiéndosele practicado la primera cura en el botiquín de esta estación.

El próximo viernes debe llegar, de paso para Solsona, el Nuncio de S. S., que presidirá la consagración del nuevo obispo de aquella Diócesis, doctor Comella.

Dos desconocidos penetraron en el domicilio de Pedro Freixas, calle de Fonollar, 29, cuarto, primera, y amanzaron con un revólver a una resguardada que allí se encontraba para que no gritara, apoderándose después de 6.000 pesetas y algunas alhajas valoradas en dos mil duros.

Palou Garí

Barcelona, 11 de Mayo.



Con el Elixir Aisl de Carlos

se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.



disenterias, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo restituyen los médicos.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 28, MADRID. Se remite folletos a quien lo pida.